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Bonjour.
Je dis NON au super méthaniseur de Chaumont-Chamarandes-Choignes. Delà ou j’habite,
(depuis plus de 30 ans) je supporte déjà plusieurs semaines par an le nettoyage du lycée
Agricole.
On ne peut pas ouvrir une fenêtre, c’est difficilement respirable !
J’imagine bien les désagréments que ça va apporter !
Surtout aussi prêt de la ville de Chaumont.

Extrait d’un journal (Futura)

La méthanisa�on agricole, pas la solu�on miracle
Malgré tous ces bénéfices, la méthanisation agricole ne doit pas être vue comme la solution
miracle à tous nos problèmes.
Quelques points d'attention sont soulevés par les experts. Par exemple, celui de la nécessité
d'assurer la disponibilité en local - pour limiter le va-et-vient de camions de livraison - des
déchets agricoles sur la durée pour que la filière soit rentable. Parce que l'installation demande
des investissements conséquents et que son fonctionnement coûte aussi plutôt cher.
Certains riverains se plaignent de l'esthétique des méthaniseurs. Et de l'odeur qui se dégage
des plus anciens ou des moins bien conçus. Des incidents sur les méthaniseurs peuvent, par
ailleurs, être à l'origine de pollutions. Et plus généralement, certains craignent que la
méthanisation devienne l'activité principale d'exploitations qui délaisseraient alors leurs
cultures alimentaires. Sans parler du risque de voir de grands groupes s'emparer
des terres à cet effet.
Ainsi, comme c'est le cas pour toutes les technologies, la méthanisation agricole devrait être
développée de manière réfléchie et encadrée. Sans faire oublier les autres transformations qui
seront nécessaires à rendre le secteur agricole plus durable…

Bien Cordialement

Etienne GALTON
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